
 

 

VERBALE NR.18 DELL’11/06/2018 approvato nella seduta del 21/06/2018 

L’anno 2018, il giorno 11 del mese di giugno, previa convocazione prot. nr. 625 del 05/06/2018 si è riunito il 

Consiglio dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Avellino per discutere e deliberare sui seguenti punti 

all’Ordine del Giorno: 

1) Iscrizioni, cancellazioni, trasferimenti. 

2) Terne per concorsi, commissioni, etc. 

3) Richieste patrocini, nulla-osta, convenzioni etc. 

4) Parere di congruità parcelle professionali. 

5) Approvazioni verbali sedute precedenti. 

6) Comunicazioni del Presidente. 

7) Varie ed eventuali. 

Alle ore 18.55 sono presenti i Consiglieri Giovanni ACERRA, Antonio AQUINO, Regina ARGENIO,  

Claudio CASALINO, Carmine FASULO, Francesco MONACO, Vincenzo ZIGARELLA, Patrizio 

CIASULLO. 

I Consiglieri Gaetano D’AGOSTINO e Brunella RECINTO hanno rispettivamente comunicato 

l’impossibilità a partecipare alla odierna seduta di Consiglio. 

PUNTO 1 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Vito PAGLIARULO, prot. nr. 522 del 03/05/2018, il 

Consiglio delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e 

ambientale, con il numero 2918. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Pierangelo SALANDRA, prot. nr. 527 del 03/05/2018, il 

Consiglio delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e 

ambientale, con il numero 2919. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Giuseppe ANNECCHIARICO, prot. nr. 564 del 16/05/2018, 

il Consiglio delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile 

e ambientale, con il numero 2920. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Elia CADENTE, prot. nr. 566 del 17/05/2018, il Consiglio 

delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e 

ambientale, con il numero 2921. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Antonio Junior DI GENOVA, prot. nr. 592 del 26/05/2018, 

il Consiglio delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore 

industriale, con il numero 2922. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. iunior Mauro GAETA, prot. nr. 542 del 07/05/2018, il 

Consiglio delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione B dell’Albo Professionale, settore 

dell’informazione, con il numero 197B. 

Vista la richiesta, prot. nr. 490 del 27/04/2018, inviata dall’ing. Gianpascal MAINOLFI, iscritto presso 

questo Ordine nella sezione A dell’Albo Professionale, settori civile e ambientale – industriale – 

dell’informazione, con il numero 2011, il Consiglio delibera all’unanimità la cancellazione del collega 

dall’Albo Professionale a far data da oggi. 

Vista la nota dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Siena, prot. nr. 554 del 10/05/2018, con la quale 

si comunica l’iscrizione per trasferimento presso il suddetto Ordine dell’ing. Pietro CIOFFI, a far data dal 

09/05/2018, il Consiglio delibera la cancellazione del collega dall’Albo della Provincia di Avellino con 

decorrenza 09/05/2018. 

PUNTO 2 
Vista la richiesta prot. nr. 472 del 23/04/2018 della sig.ra Lucia D’ONOFRIO di una terna di collaudatori per 

la sanatoria dei lavori di costruzione di una Tettoia nel Comune di Santo Stefano del Sole (AV) alla Località 

Sozze Via XXIII Novembre nr. 21, il Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri 

stabiliti nella seduta del Consiglio del 04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Emilio CAROVELLO (nr. iscr. 

1618), Luigi MIRONE (nr. iscr. 1411), Annino ACONE (nr. iscr. 801). 

Vista la richiesta prot. nr. 487 del 26/04/2018 del sig. Lorenzo DELLA SALA di una terna di collaudatori 

per la sanatoria dei lavori di costruzione di una Passerella Pedonale nel Comune di Monteforte Irpino (AV) 

alla Località Alvanella, il Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella 

seduta del Consiglio del 04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Pasquale TULIMIERO (nr. iscr. 1558), Mario 

D’ARGENIO (nr. iscr. 224), Giuseppe MAFFEI (nr. iscr. 599). 

Vista la richiesta prot. nr. 629 del 05/06/2018 della TRANFURS s.r.l. di una terna di collaudatori per la 

sanatoria di un Manufatto per impianti tecnologici realizzato nel Comune di Solofra (AV) alla Via Celentane 

– Zona Industriale A.S.I. - n.56, il Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti 



 

 

nella seduta del Consiglio del 04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Maria Maddalena PANDOLFELLI (nr. 

iscr. 561), Antonio MORANO (nr. iscr. 308), Antonio GIULIVO (nr. iscr. 728). 

Vista la richiesta prot. nr. 553 del 10/05/2018 della Prefettura di Avellino – Ufficio Territoriale del Governo 

– della segnalazione dei componenti effettivo e supplente in riferimento al rinnovo della Commissione 

provinciale di Vigilanza sui Locali di Pubblico Spettacolo, il Consiglio delibera, con l’astensione del 

consigliere Monaco, di verificare la disponibilità degli attuali componenti già nominati e, in caso di mancata 

disponibilità, valutare eventuali sostituti dall’elenco dei colleghi da selezionare tramite sorteggio.  

Alle ore 19:50 interviene il Consigliere BUONOPANE. 

Vista la richiesta prot. nr. 623 del 04/06/2018 dell’Università degli Studi di Salerno della segnalazione di 

rappresentanti esperti in Ingegneria Meccanica/Industriale per la costituzione della Commissione di Gara in 

riferimento all’affidamento del servizio triennale di conduzione, controllo e manutenzione etc. patrimonio 

dell’Università degli Studi di Salerno (annualità 2018-2021), il Consiglio delibera di inviare gli elenchi delle 

categorie specialistiche richieste, nello specifico categoria 04-impianti industriali e 06-impianti tecnici e 

condizionamento. Il Consiglio decide che l’Università Degli Studi di Salerno comunichi all’Ordine i 

nominativi scelti.  

PUNTO 3 

In merito alla discussione del rinnovo della convenzione legale relaziona la consigliera ARGENIO e fornisce 

al segretario l’estratto del proprio intervento che è parte integrante del presente verbale: 

“A seguito della richiesta formulata nell’assemblea degli iscritti del 24-07-2015 dal Consiglio di Disciplina, 

nella persona dell’ing. Jr. Irene Iannella all’epoca segretario, di una consulenza legale di supporto per la 

trattazione dei casi più complessi (verbale n.34 del 24-07-2015), il Consiglio dell’Ordine all’epoca in carica 

richiedeva all’avv. Benedetto Vittorio De Maio, già membro del Consiglio Distrettuale di Disciplina Forense 

di Napoli (espressione degli Ordini di Avellino, Benevento, Napoli, Napoli Nord, Nola, S. Maria C.V. e 

Torre Annunziata), di formulare una proposta economica. 

L’avv. B. De Maio, a nome dello “Studio associato avvocati De Maio & Iuliano”, con nota datata 21-03-

2016, manifestava la propria disponibilità ad espletare attività di consulenza in ambito disciplinare relativa 

a tutti i procedimenti pendenti innanzi al Consiglio di Disciplina, esponendo la possibilità di estendere 

l’attività di consulenza anche in ambito civile, a supporto dell’attività di revisione delle parcelle 

professionali svolta dalla Commissione Tariffe. La proposta economica formulata prevedeva un compenso 

annuo pari a € 3.000,00 oltre oneri accessori di legge relativo all’attività di consulenza in materia 

disciplinare, e € 2.000,00 oltre oneri accessori di legge relativo all’attività di consulenza a supporto della 

Commissione Tariffe. 

Il Consiglio dell’Ordine nella seduta del 22-03-2016, preso atto della proposta pervenuta, approvava e 

conferiva mandato al Presidente ing. A. Fasulo di definire in dettaglio i termini della convenzione da 

sottoscrivere con il professionista. 

Pertanto, l’avv. B. V. De Maio predisponeva un contratto di consulenza professionale in virtù del quale lo 

stesso professionista, in qualità di titolare dello “Studio  associato avvocati De Maio & Iuliano”, si 

impegnava a prestare in favore dell’Ordine attività di consulenza stragiudiziale in materia disciplinare, 

relativamente ai procedimenti pendenti innanzi al Consiglio di Disciplina, e attività di consulenza 

stragiudiziale in materia civile e/o amministrativa, a supporto del servizio di revisione parcelle svolto dalla 

Commissione Tariffe. Il contratto prevedeva che tali attività, prestate sia dallo stesso professionista sia dagli 

altri componenti dello studio, sarebbero consistite nella formulazione di pareri scritti e/o orali trasmessi in 

via telefonica e/o telematica o mediante sessioni presso la sede dello studio, su richiesta del Presidente, dei 

Consiglieri, dei membri del Consiglio di Disciplina, dei membri della Commissione Tariffe, corredata della 

documentazione necessaria per l’analisi dei singoli casi e la formulazione dei relativi pareri. Il contratto 

prevedeva durata annuale e compenso di € 5.000,00 oltre oneri accessori di legge da corrispondere in n.2 

soluzioni di € 2.500,00 oltre oneri accessori ognuna. La prima quota sarebbe stata versata all’atto della 

stipula del contratto. La seconda entro la prima settimana del semestre successivo. 

Il Consiglio dell’Ordine, nella seduta del 01-08-2016, preso atto del contratto predisposto dall’avv. B. V. De 

Maio, approvava e conferiva mandato al Presidente per la sottoscrizione. 

Il Contratto veniva firmato in data 01-08-2016. La scadenza veniva fissata quindi al 01-08-2017. 

Nel corso della convenzione, l’avv. B. V. De Maio, per quanto riferito dall’ing. Angelo Nappa attualmente 

Presidente del Consiglio di Disciplina e già membro del precedente Consiglio, ha incontrato numerose volte 

presso il suo studio diversi membri del Consiglio per analizzare casi specifici e fornito svariati pareri in 

forma orale. In alcune occasioni il professionista è intervenuto presso la sede dell’Ordine dove ha 

incontrato l’intero Consiglio di Disciplina per illustrare ed analizzare questioni di carattere generale. Ha 

inoltre redatto n.1 parere scritto riguardante la prescrizione dei provvedimenti disciplinari. Si evidenzia 

infine che, con  PEC del 25-01-2018 e del 04-06-2018, il Presidente del Consiglio di Disciplina, “ritenendo 



 

 

necessaria la collaborazione di un consulente legale”, invitava il Consiglio al rinnovo del contratto di 

consulenza con l’avv. B. V. De Maio, in virtù delle specifiche competenze del professionista in ambito 

disciplinare e dell’estrema disponibilità mostrata. 

Per quanto riguarda l’attività svolta a supporto della Commissione Tariffe, per quanto riferito dall’ing. 

Antonio Pisano attualmente membro della Commissione Pareri e già membro della Commissione Tariffe, è 

stata richiesta consulenza legale in diverse occasioni. Inoltre, l’avv. E. Iuliano ha redatto n.1 articolato 

parere in forma scritta originato da molteplici richieste che gli ingg. Pisano, Donatiello, Galasso hanno 

formulato durante un incontro presso lo studio legale e che costituisce di fatto una sorta di vademecum. 

In data 05-06-2018, il Presidente ing. Zigarella inviava all’avv. B.V. De Maio una richiesta di disponibilità 

al rinnovo della convenzione scaduta “alle stesse condizioni in essa previste con l’unica variante della 

durata temporale, fissata in mesi sei, al fine di consentire a questo ordine l’espletamento delle procedure 

previste dall’articolo 36 del D.Lgs. 50/2016 nonché delle linee guida attinenti emanate dall’ANAC”, 

richiesta cui l’avv. De Maio dava pronto e positivo riscontro in data 06-06-2018 con nota in cui confermava 

la propria disponibilità al “rinnovo della convenzione di consulenza in materia disciplinare e tariffaria 

(anche in via disgiunta) per la durata di un semestre e con la previsione dei compensi – da versare in unica 

soluzione – pari alla metà di quelli previsti per l’intera annualità”. 

In considerazione dell’attività svolta finora dall’avv. B. V. De Maio e dai suoi collaboratori, delle 

sollecitazioni ricevute da parte del Consiglio di Disciplina circa il prosieguo del rapporto con lo “Studio  

associato avvocati De Maio & Iuliano”, della ricognizione su condizioni similari effettuata dalla sottoscritta 

nella sezione trasparenza di siti di altri Ordini Professionali che ha evidenziato importi convenzionali 

generalmente superiori e in alcuni casi paragonabili a quelli previsti dal contratto scaduto in data 01-08-

2017, nonché del riassetto organizzativo in atto e della tempistica necessaria per l’espletamento delle 

procedure di cui all’art.36 del D. Lgs. n.50/2016, si suggerisce il rinnovo della suddetta convenzione sia 

nella parte relativa alla consulenza in ambito disciplinare sia in quella relativa alla consulenza in ambito 

civile/amministrativo/tariffario nei termini di cui alla richiesta del Presidente del 05-06-2018, e quindi con 

scadenza al 31-12-2018 e importo complessivo di € 2.500,00 oltre oneri accessori di legge da corrispondersi 

alla stipula del contratto di consulenza professionale e a seguito di invio di fattura elettronica da parte del 

professionista.” 

Il Consiglio, accolto preventivamente il parere positivo relativo alla capienza nell’apposito capitolo di 

bilancio “1-4-3-5 Consulenza fiscale, legale, lavoro e revisione” del Tesoriere AQUINO, delibera 

all’unanimità l’approvazione. 

Delibera altresì di individuare la Consigliera ARGENIO quale responsabile delle successive procedure di 

individuazione del legale a supporto del Consiglio. 

Il Consiglio, sentito il Consigliere BUONOPANE responsabile della trasparenza, considerata l’urgenza di 

nominare un responsabile della protezione dei dati (DPO - data protection officer) essendo, la stessa nomina, 

già scaduta in quanto fissata al 25-05-2018 incarica lo stesso Consigliere di effettuare una proposta al 

prossimo Consiglio per la risoluzione delle due problematiche esposte. 

Il Consiglio, in considerazione della richiesta pervenuta dal Consigliere D’AGOSTINO circa 

l’organizzazione del Seminario “Geotecnologie ambientali applicate alle strutture” (vedi allegato), rinvia la 

trattazione del punto al prossimo Consiglio stante la necessità di ulteriori informazioni, fermo restando la 

volontà dello stesso di valutarne la fattibilità e provvedere al suo svolgimento. 

PUNTO 4 

Nulla da trattare. 

PUNTO 5 

Il Consiglio prende atto dei verbali di seduta deserta. All’atto dell’approvazione del verbale della seduta di 

consiglio del 11-04-2018 il Consigliere BUONOPANE fa notare che nella stessa delibera non risulta 

riportato l’indicazione dell’allegato contente il riepilogo puntuale dei pareri di congruità che individuano 

univocamente le parcelle. Pertanto, il consiglio, approva il verbale in oggetto in uno all’allegato riepilogo. 

Il Consiglio in merito al verbale della seduta di consiglio del 26-04-2018, data l’assenza del Consigliere 

RECINTO e risultando la pec del 01-06-2018 riportante un riepilogo degli eventi non esaustivi, avendo la 

necessità di ulteriori chiarimenti su quanto riportato sullo svolgimento dell’evento e dei fatti connessi 

propone di rinviare la trattazione dell’argomento in esame alla prossima seduta utile del Consiglio, 

auspicando nella presenza della Consigliera RECINTO o, in caso di impossibilità, stante l’urgenza di chiarire 

le posizioni, mediante comunicazioni scritte. 

Si allontana il Consigliere BUONOPANE alle ore 21.21. 

PUNTO 6 

Il Presidente prende la parola ritiene di dovere rilasciare la presente dichiarazione: “A seguito dell’ultimo 

consiglio tenuto in data 26/04/2018 si è deliberato il rinnovo delle cariche di presidente e segretario. Con 



 

 

l’occasione si ringraziano i consiglieri che hanno voluto esprimere la propria fiducia consentendo di poter 

finalmente dare attuazione alle attività programmatiche approvate dalla maggioranza all’atto 

dell’insediamento. Si augura inoltre che le tormentate vicende susseguite al consiglio precedentemente 

richiamato diventino presto un lontano ricordo e che il consiglio possa finalmente esprimere tutte le 

potenzialità operative essendo ormai scevro da impegni polemici, inutili e sterili. Eventuali ricerche delle 

proprie verità restano a totale autonomia dei singoli consiglieri e nel frattempo il consiglio dovrà, per un 

profondo rispetto nei confronti di chi lo ha eletto, profondere le proprie energie per fare finalmente qualcosa 

per la categoria. A chi si ostina a richiedere controlli formali ed invocare questioni di mero diritto 

burocratico si ribadisce semplicemente che il presidente dell’Ordine, così come ribadito dal parere del 

Ministero di Giustizia del 14-04-2009 è soprattutto espressione di una volontà politica del consiglio e 

quando ciò manca non si può anteporre i propri desiderata rispetto alla volontà di una larga maggioranza 

democratica del consiglio stesso.” 

PUNTO 7 

Nulla da trattare. 

Del che è verbale che si chiude alle ore 21.42 

Il presente Verbale è redatto ai sensi dell’art. 13 del vigente Regolamento delle attività del Consiglio e, 

quindi, le determinazioni adottate nella presente seduta del Consiglio sono immediatamente esecutive e 

valide. 

 IL SEGRETARIO IL PRESIDENTE  

  (ing. Francesco MONACO) (ing. Vincenzo ZIGARELLA) 


